
令和５年度 第１回防犯のまちづくり懇話会開催結果 

 

１ 日  時  令和５年９月１９日（火） １４：５５から１５：５５ 

２ 場  所  苫小牧市職員会館３階 ３０４号室 

３ 出席委員  山端委員長、松村副委員長、谷澤委員、西野委員、松平委員、柳田委員、

髙林委員 

４ 欠席委員  渡邊委員、藤委員、大西委員、佐藤委員、樫野委員 

５ 市側出席  野見山市民生活部部長、畑島市民生活課課長、本田市民生活課課長補佐、 

        池渕市民生活課主査(再) 

６ 次  第 

１ 開会 

２ 市民生活部部長あいさつ 

３ 委員長あいさつ 

４ 報告事項 

   （１）苫小牧市防犯ガイドブックについて 

（２）令和４年度苫小牧市における防犯施策の取組結果ついて 

（３）委員事前アンケート（質問・意見・要望事項）に係る回答 

 ５ 懇談要旨 

  委員提出「学校の開錠について」 

  【委員長】 

回答に具体性がない。小学校の登下校見守りを行っているが、早い時間に一人で登校

する子、親の勤務時間の都合なのか車で置いて行かれる子など事情は様々だと思う

が、実態として開錠前の校門で待つ子供たちは一定数いる。学校、保護者、地域がど

のように連携して取り組むのか具体的な回答を求めたい。 

  【委員】 

    開錠前の校門で待つ子供の個別事情や人数など、各学校の実態をどの程度把握して

いるのか、そこを明らかにした上での回答でなければ議論のしようがない。今回は

無理でも、次回会議で実態を明らかにしたうえで、どう対応するのか示すべきだ。 

 【市回答】 

   国が進める「学校における働き方改革」の一環として、適切な開錠時間の設定がな

されているものと思うが、各校の実態について次回会合でお示しできるよう教育委

員会と協議する。 



「自転車盗難対策について」 

 【委員】 

防犯パトロールでＪＲ駅駐輪場付近を巡回するが、無施錠の自転車が目立つ。自転車

盗を助長することとなるので啓発を強化してはどうか。 

  【市回答】 

市内の自転車盗件数は増加傾向にあり、注意が必要な状況と認識している。苫小牧警

察署と合同で高校生対象に自転車ツーロック啓発の実施やＪＲ駐輪場に防犯のぼりを

設置するなど、今後も様々な取組を進めてまいりたい。 

「委員の出席について」 

【委員】 

委員の欠席が多い、多い場合は日程を変更するなど工夫が必要ではないか。それでも

欠席が続くのであれば、委員の推薦団体を見直すことも検討してはどうか。 

  【市回答】 

当初欠席は３名だったが、当日２名の方より急遽連絡をいただいた。止むを得ない場

合もあると思うが、まずは日程の調整を丁寧に行いたい。 

「町内会&コンビニ合同防犯訓練について」 

【委員】 

防犯だより８月号に紹介されていて興 

味を持った。非常に良い取組で、自分の町内会でも実施したいと考えているので、次

回実施の際は声かけをお願いしたい。 

  【市回答】 

市とコンビニエンスチェーン会社との包括連携協定に基づき、初めて実施した。町内

会が参加するコンビニ防犯訓練は、全国初の取組ではないかと思われる。実験的な要

素もあり今後は未定と伺っているが、参加した町内会の評判も良く継続した開催を働

きかけてまいりたい。 

 


